



# EL TOREO

SE PUBLICA TODOS LOS LUNES

SE SUSCRIBE	PRECIOS DE SUSCRIPCION			NÚMEROS ATRASADOS
	MADRID Y PROVINCIAS	EXTRANJERO	ULTRAMAR	
En las principales librerías de España, ó dirigiéndose directamente al Administrador de este periódico, Plaza de San Javier, 6, y calle del Ro- de, 9.—Madrid.	Trimestre..... 2 pesetas. Un año..... 8 »	Trimestre..... 5 francos. Un año..... 15 »	Trimestre..... 1 peso. Un año..... 8 »	Del año corriente, cual- quiera que sea su fecha. 25 cént. De años anteriores..... 50 »

AÑO XXV

Madrid.—Lunes 25 de Julio de 1898

NÚM. 1.325

## Plaza de Toros de Madrid

**Corrida de novillos verificada ayer  
24 de Julio de 1898.**

Los desastres de la guerra no acobardan en lo más mínimo á la empresa de esta plaza.

No una sino dos corridas ha anunciado de golpe, habiendo tenido lugar la primera en la tarde de ayer y la otra se verificará en la de hoy, si antes no nos liquida á todos el sol africano que en estos días ha sentado sus reales sobre la corte.

En la corrida verificada ayer debió tomar parte



CORCITO



LLAVERITO

el espada Dominguí, pero algunas diferencias surgidas entre la empresa y dicho diestro motivaron la retirada de Dominguí, y en su lugar se hizo la combinación dando entrada á Corcito, Llaverito y Vaquerito.

El primero ya era conocido de este público por haber estoqueado el día de San Pedro tres toros, en sustitución de Fuentes al retirarse este herido.

Llaverito ha llegado recientemente de Méjico, donde ha cosechado palmas y algo más.

Hizo los primeros ensayos en el arte en esta plaza, además es hijo de la provincia y, por tanto, aunque como matador era ayer la primera vez que pisaba el redondel madrileño, ya era conocido de estos aficionados.

Vaquerito es, de los tres, el verdaderamente nuevo en esta plaza.

Es sevillano, y los que ya le han visto torear, dicen que ha de llegar á donde se propone.

Con este ramillete de esperanzas en flor hizo su combinación la empresa, teniendo la mala idea de enchiqerar seis toros de Moreno Santamaría, para que los tres matadores hicieran su presentación.

Y acaso este fué este el motivo de que muchas personas se retrajeran de asistir á la corrida, profetizando lo que habia de ocurrir.

A las cinco en punto de la tarde, que era la hora señalada para dar comienzo á la gresca, tomó po



VAQUERITO CHICO

sesión del palco municipal D. José Rodríguez, teniente Alcalde de turno, y pocos instantes después hacían el paseo las cuadrillas.

Cuando los piqueros ocuparon sus respectivos lugares, y los peones se situaron en los sitios debidos, Albarrán recorrió la puerta de los chiqueros, dando franco paso al primero de los de Moreno Santamaría.

Atendía este bicho en su vacada, según se nos cuenta, por el nombre de *Espejuelo*, y estaba marcado con el núm. 112, siendo de pelo colorado, ojinegro y abierto de herramientas.

Salió abanto, y Corcito, para fijarlo, le dió cinco verónicas en dos tiempos, estirando poco los brazos, razón por la que el bicho en alguna de ellas le ganó el terreno, teniendo que enmendarse para no sufrir un desavío en la faena.

Puesto *Espejuelo* en condiciones, aunque tardeando y sintiéndose al castigo, tomó tres varas de Varillas, derribándole dos veces.

A los quites los espadas, haciendo uno Corcito que terminó con un molinete, que le valió palmas.

Perico Ortega echó el palo en dos ocasiones sin sufrir ningún contratiempo.

Y con este castigo juzgó el Sr. Rodríguez que era lo suficiente para pasar á otro tercio, y así lo ordenó.

Cardó, que fué el primer encargado de efectuarlo, clavó medio par al cuarteo, bajo.

Perdigón prendió uno entero, pero caído, entrando en la misma forma que su compañero.

Cardó, después de hacer una pasada sin meter los brazos, logró prender un solo palo.

Y Perdigón, entrando al relance, estiró los brazos, dejando clavado en el de Moreno un rehilete.

Cambiada la suerte, Corcito, que estrenaba terno verde y oro, marchó ante el palco presidencial, donde pronunció un breve discurso, dirigiéndose después en busca de *Espejuelo*, al que sin ayuda de nadie le dió un pase cambiado, otro de pecho y dos por alto, para, sin preparación ni dejar igualar, atizar al bicho un pinchazo alto.

Otro pase más cambiado y dos altos precedieron á una estocada buena á volapié, arqueando el brazo al entrar á herir.

Y un pase alto fué bastante para que se entregara el bicho al puntillero, escuchando el matador, al retirarse al estribo, algunas palmas.

Tiempo empleado por el diestro en su faena, tres minutos.

El segundo se llamaba *Gorrión*, marcado con el número 75, y fué de pelo berrendo en negro, botinero, cortito y abierto de pitones.

El toro hizo su aparición en el redondel dando un salto, arremetiendo directamente á Varillas, que rompió la vara al pincharle.

Llaverito se abrió de capa, dando á *Gorrión* cuatro verónicas movidas y dos galleos, que aplaudió la concurrencia.

De nuevo entró Varillas en funciones dos veces, sufriendo en la última una caída, estando al quite Llaverito, que lo terminó quedándose arrodillado ante el cornúpeto.

Telillas pinchó dos veces sin detrimento alguno para su cabalgadura.

Sonaron los clarines, y Zoca, que salió por delante, cuarteó un buen par.

Estrems entro en seguida en suerte, clavando un par en lo alto de las agujas, cayéndose en seguida un palo.

Dobló Zoca con medio par caído.

Cerrando el tercio Emilio con un par al cuarteo.

La presidencia ordenó el cambio de suerte, y Llaverito, que lucía rico terno corinto y oro, desvainó el acero, y después del brindis propio de estos casos, mandó retirar la gente, yéndose hacia el lugar donde se encontraba su enemigo, y desde cerca, y parando algunas veces, le dió cuatro pases cambiados, uno natural, otro de pecho, ocho altos y uno con la derecha, para un pinchazo en hueso, saliendo por la cara.

Dos pases más por alto y una estocada corta y contraria, saliendo de la suerte con poco lucimiento.

Y después de otros ocho pases altos, descabelló á pulso al primer intento.

Tiempo empleado, ocho minutos.

*Javinoso* era el nombre del que se jugó en tercer lugar, que tenía el núm. 49 y que fué de pelo berrendo en colorado, botinero, cortito y abierto de pitones.

Con poco poder y tardeando al arrancarse á los piqueros, aceptó tres varas de Calderón á cambio de una caída.

Al quite Llaverito, que coleó sin necesidad por no estar en riesgo inminente el picador.

Montalvo echó el palo dos veces, cayendo en la primera y perdiendo en la última el jaco.

Al quite Vaquerito, que escuchó palmas.

Grano de Oro, que estaba de entra y sal, dió un puyazo, marchándose de rositas á las caballerizas.

Y con esto terminó el primer tercio, cogiendo los palos Mancheguito y Chiquilín.

El primero cuarteó un buen par que le valió palmas.

El segundo, por no ser menos que su compañero, clavó otro par que no desmereció del anterior.

Repitió Mancheguito con medio par, y Chiquilín, sólo clavó otro palo, caído por cierto.

Los del púlpito dejaron sonar los instrumentos, y Vaquerito, que también estrenaba uniforme azul y negro, pronunció ante la autoridad un lacónico discurso, marchando después en busca de *Javinoso*, al que desde cerca le dió cuatro pases por alto, once con la derecha, sufriendo en el penúltimo un desarme, y tres cambiados, para un pinchazo bien señalado, entrando á volapié frente á los tableteros del 9.

Cuatro pases más, por alto, y uno con la derecha, fueron lo suficiente para hacer igualar al bicho, dándole una estocada corta, perpendicular y ladeada.

Y con otros dos pases altos, descabelló á pulso á la primera intentona.

Tiempo que empleó el espada en deshacerse de su adversario fué diez minutos.

El cuarto se llamaba *Pies de Liebre*, núm. 30, y era de pelo berrendo en negro, botinero, listón, y gacho y delantero de pitones.

De salida, Corcito le dió las buenas tardes con seis verónicas, perdiendo terreno en la última.

Pero este saludo no sirvió de nada, porque *Pies de liebre* se declaró buey como verán nuestros lectores á continuación.

Grano de oro, echando el caballo encima del de Moreno, pinchó dos veces, sufriendo una caída.

Calderón tropezó con el bicho metiéndole el hierro y... no hubo más que condenar al fuego eterno á un bicho tan cobarde como se mostró el de Santamaría.

Para foguearlo se dispusieron los peones, y Espinosa le clavó un par trasero.

Perdigón le fogueó con otro par pasado.

Repitió Espinosa dejando un par en el suelo de las de pitos, cogiendo otras nuevas que las prendió en lo alto de las agujas.

Cerró el tercio Perdigón con otro par, que no prendió hasta después de comenzada la faena del matador.

Sin duda el bicho quería animar al diestro con el humo de la pólvora.

Y en verdad que esto le sucedió á Corcito, pues al empuñar de nuevo la muleta y el estoque, mandó retirar la gente, marchando solo á entenderse con *Pies de Liebre*, al cual después de seis pases por alto, uno de pecho, otro natural y tres cambiados, se arrancó á herir sin que le viera el toro, dándole un pinchazo alto.

Un pase más cambiado y tres altos para otro pinchazo, entrando de relámpago.

Y con otros dos con la derecha, uno cambiado y cuatro altos, puso fin á la faena con una estocada delantera, entrando con demasiada rapidez.

Pero el bicho dobló y le arrastraron las mulillas, que era lo que apetecían los dispuestos á palmotear á los matadores.

Tiempo empleado, cinco minutos.

El que se jugó en quinto lugar se llamaba *Javalero*, núm. 46, y fué de pelo negro mulato, listón y cortito de herramientas.

Salió huyendo.

Llaverito, para ver si podía fijarlo, le dió seis verónicas, que aplaudió la concurrencia.

Pero esta ración de percal no sirvió de nada, así como tampoco el que los jinetes taparan la salida al bicho, para ver si podían librarle de la quema.

Poco tiempo bastó para convencer á la presidencia de que *Javalero* era un buey, y que como premio á su mansedumbre se le debía condenar á ser tostado, y así lo ordenó, obrando con acierto.

Estrems se dispuso á llenar su cometido, dejando un par en el suelo, repitiendo en seguida con un par al cuarteo.

Zoca prendió medio par.

Estrems, que entró inmediatamente en suerte, clavó un palo.

Dobló Zoca con un par abierto y delantero.

Cerrando el tercio Emilio con un par al relance.

Por segunda vez empuñó los trastos Llaverito, encontrándose al de Moreno Santamaría en mejores condiciones de las que era dable esperar.

Con tranquilidad se dirigió á *Javalero*, al que le dió seis pases cambiados, siete altos, sufriendo un desarme en el tercero, y tres con la derecha, con los que logró igualar, y metiéndose á paso de banderillas atizó una estocada corta y contraria.

El bicho se acostó, levantándose en seguida.

Varios capotazos, y como no surtieron efecto, el matador empleó de nuevo la muleta, dando tres altos y uno con la derecha, que fueron suficientes para entregarlo al puntillero.

Tiempo empleado: ocho minutos.

El que se jugó en último lugar atendía por el nombre de *Lagartijo*, estando señalado con el nú-

mero 83, y siendo de pelo colorado, abierto de herramientas, sacudido de carnes y zancudo.

De salida pareció que iba á dar el mismo resultado que los dos anteriores, pero después que Llaverito le dió dos capotazos, marchó con voluntad en busca de los jinetes, tomando de Varillas dos varas, haciéndole medir en ambas la arena, sobre la cual dejó la acémila que montaba.

Calderón pinchó dos veces, y al caer y perder la jaca en la última, Corcito, que acudió en su auxilio, al salir á los medios llevándose al bicho, cayó, metiendo el capote Mancheguito, pero haciéndole el quite Llaverito librándole de un fracaso, por lo cual escuchó palmas, y más aún cuando terminado el quite, Eduardo se quedó arrodillado ante el cornúpeto.

Grano de oro pinchó una vez sin consecuencias. Al hacer la señal de banderillas, el pueblo soberano pidió que parearan los matadores, accediendo estos en el acto.

Vaquerito clavó un buen par de las comunes, al cuarteo, escuchando palmas.

Llaverito, al ver que Corcito se proveía de las de á cuarta, rompió las largas que tenía en las manos, y cogiendo con un pañuelo cada una, citó al quiebro.

Como el bicho no atendió, Llaverito, entrando bien, clavó un par delantero y desigual.

Corcito, que ya estaba provisto de las cortas, con mucha valentía y desde muy cerca, puso un par delantero al quiebro.

Y Vaquerito, que cogió otro par de las de á cuarta, citó, y al meter los brazos fué derribado por el bicho, sin que lograra clavar los palos, no sufriendo tampoco ningún contratiempo.

Para poner término á la corrida, cogió los trastos Vaquerito, el cual, toreando desde cerca y bien, dió dos pases cambiados, dos en redondo y uno natural, para un pinchazo, entrando desde tan en corto que le rozaban los pitones á la chaquetilla.

Otro pase natural, sufriendo un desarme, uno cambiado, otro de pecho y uno alto para entrar bien á volapié frente al 5, y atizar otro pinchazo bien señalado.

Y con otros dos pases más por alto, metió una estocada delantera, entrando bien á volapié, que fué lo suficiente para que con dos telonazos arrastraran al de Santamaría las mulillas.

Tiempo empleado: cinco minutos.

RESUMEN

Los toros han tomado 24 varas, ocasionando 9 caídas y matando 4 caballos.

Los banderilleros han puesto 9 pares y 6 medios de las comunes, y 6 pares y 2 medios de las calientes, haciendo 3 salidas falsas.

Y los matadores han dado 114 pases, sufriendo 2 desarmes, 6 estocadas, 7 pinchazos y 2 descabe-llos en 39 minutos.

A PRECIACIÓN.

DEL GANADO

El echar la novillada de Moreno Santamaría en la corrida de ayer fué una equivocación de la empresa.

No está la afición tan sobrada de buenos novilleros para que la empresa trate de marchar desligando sus intereses de los de los chicos que vienen á la corte á probar fortuna.

Si los matadores de gran cartel admiten con marcado disgusto los toros de esa vacada por evitarse una corrida de aperreo, ¿qué ha de ocurrir á estos modestos novilleros, cuando en una sola corrida han de luchar con el espanto que en todos ellos produce la presentación ante la afición madrileña y la lidia de toros de Santamaría, que siempre se presentan poco francos?

Para tantear el valor de estos chicos que ayer toreaban por primera vez, la empresa debió elegir una corrida que, al menos por su procedencia, pudiera presumirse había de ser brava.

La que ayer torearon, no podía causar gran respeto por su romana, aunque de armas, algunos las tuvieron de gran tamaño.

Ahora bien, respecto á bravura todos se la dejaron olvidada en la casa solariega; sólo el último toro, que en los primeros momentos se creyó sufriría el mismo castigo que el cuarto y quinto, se creció al castigo y tomó cinco puyazos y mató dos caballos.

De los demás bástenos decir que los tres primeros fueron tardos y blandos, y que el cuarto y quinto los condenaron á la chamusquina.

DE LOS LIDIADORES

**Corcito.**—Este chico tiene muy buenos deseos y es muy valiente, pero no ha cogido la muerte á los toros, y como siga arqueando el brazo no llegará á encontrarla nunca.

Pinchó al primero dos veces, sin preparación en el primer avance, arqueando demasiado el brazo en la segunda.

En el cuarto atacó siempre rápidamente, para que el toro no se enterara.

Muleteando toreó solo, pero parando poco. En banderillas, muy valiente y nada más. Como director de plaza no se dió á conocer. Toreando de capa estiró poco los brazos, y se dejó pisar el terreno.

**Llaverito.**—Toreó de muleta regular al primero y bastante bien al segundo.

Hiriendo tiene que aprender todavía mucho. Al meter el brazo al segundo no satisfizo. En el quinto agarró una buena estocada, pero entrando á paso de banderillas.

En banderillas, que las hizo cortas, lo mismo que Corcito, entró bien, aunque el par quedó delantero y caído.

Toreando de capa, mediano. Bregando, bien.

**Vaquero.**—Toreó con valentía, y dadas las condiciones del bicho que le tocó en primer lugar, cumplió bien.

En el sexto paró bastante, y se adornó en algunos pases, demostrando que con otro ganado podría lucirse más.

Hiriendo se colocó muy en corto, más de lo preciso para que la suerte resultara limpia y con lucimiento.

En todo lo demás se encuentra todavía atrasado, por más que su par de banderillas fué el mejor colocado.

En conjunto: los tres matadores necesitan torear otro ganado para apreciar mejor lo que cada cual vale.

Por el ensayo que ayer hicieron, ninguno logró obtener el beneplácito del público.

Pero creemos que como estoqueador, el Vaquero ha de sobresalir de los otros dos, así como el Llaverito se distinguirá de los demás toreados.

Corcito será siempre lo mismo: un valiente. En varas no se ha hecho notar ningún piquero.

En banderillas, el Zoca, Estrems, Manchego y Chiquilín obtuvieron palmas en un par cada uno.

Los servicios, aceptables. La temperatura, echando chispas. La entrada, flojísima. La presidencia, acertada.

JUAN DE INVIERNO.

## Información taurina

### Barcelona 17 de Julio.

Hoy ha tenido lugar la corrida anunciada para beneficio de la Cruz Roja, y á pesar de los precios exorbitantes que se pusieron á los billetes, no por eso el pueblo catalán ha dejado de asistir á la fiesta, llenando por completo todas las localidades de la plaza.

Es verdad que el cartel organizado para dicha corrida, es de los que ofrecían atractivos, pues se lidiaban cuatro toros de Miura y otros cuatro de Adalid, por las cuadrillas de Guerrita, Bombita, Algabeno y Villita, anunciándose además que el maestro cordobés Rafael Molina (Lagartijo) presenciaria la corrida, estando de asesor de la Presidencia.

Esta última parte del cartel no pudo realizarse, por telegrafiar Rafael que no podía asistir á la corrida, enviando como donativo 500 pesetas.

A las tres acudimos á la plaza, admirando lo bien que había sido engalanada con guirnaldas de flores, escudos y gallardetes, distinguiéndose los palcos de la Presidencia y los destinados al Capitán general y Gobernador civil de la provincia.

El piso del redondel figuraba un tapiz con alegorías á Barcelona y la Cruz Roja, que á la vista hacía precioso, pero que nos pareció de mal gusto que se hiciera para ser pisoteado por toros, caballos y mulillas.

Mas lo que mejor lucía en la plaza, era la belleza de las catalanas, que con sus galas y encantos lograron entusiasmar, no sólo á los españoles, sino á los periodistas franceses que, invitados, acudieron á presenciar el espectáculo.

Estos al aparecer en los sitios que se les habían destinado, desplegaron la bandera de su nación saludando al público, y éste y las músicas correspondieron á su galantería, entonando *La Marsellesa* y tributándoles una ovación.

A las cuatro en punto, el Sr. Escuder ocupó la presidencia, haciendo la señal para que diese comienzo la fiesta, apareciendo en el coso las cuadrillas precedidas de cuatro alguaciles, entre los atronadores aplausos de la concurrencia.

Cuando se llenaron los requisitos de rúbrica y los piqueros tomaron posiciones, se dió suelta al primero, que pertenecía á la ganadería de Miura, y que tenía el pelo negro, listón, estando astillado del pitón derecho.

Salió con pies, trasponiendo la valla con limpieza al ver bultos en el callejón.

Molina, Beo y Postigo le tentaron por cinco veces la piel, sufriendo dos caídas y dejando un potro en la alfombra.

En los quites muy bien Guerrita y Villita, siendo

digno de mención una larga del primero, que fué muy aplaudida.

Juan Molina cuarteó un par. Pataterillo puso un buen par de frente.

Y Juan cerró el tercio con otro á la media vuelta. Guerrita, ataviado con traje tabaco y oro, pronunció un breve discurso ante el Sr. Escuder, y solo, parando y desde cerca, logró igualar al bicho con varios pases altos, naturales, cambiados, uno bueno de molinete y otro con la derecha, dejándose caer logrando dar una magnífica estocada que hizo innecesaria la puntilla.

Gran ovación y la oreja. El segundo fué de Adalid y tenía el pelo chorreado en verdugo, bien puesto de cuerna y de menos representación que el anterior.

Del Inglés, Cigarrón, Postigo y el reserva tomó seis varas, dándole tres caídas, matándole un caballo.

En una caída al descubierta de Postigo fué éste lesionado, teniendo que ser conducido á la enfermería.

A los quites Bombita y Algabeno, que escucharon palmas.

Moyano, que salió por delante, entrando bien dejó un par abierto.

Pulga de Triana cuarteó un par superior. Dobló Moyano con otro muy bueno en lo alto de las agujas.

Y Pulga clavó medio par al relance. Ambos chicos fueron aplaudidos.

Bombita, de morado y oro, después del brindis de rúbrica marchó en busca de su enemigo, al que desde cerca y parando le dió un pase de pecho, dos naturales y dos cambiados para una estocada corta, arrancando desde buen terreno.

Dos pases más por alto, dos cambiados y uno natural y un pinchazo tomando hueso.

Varios pases de pitón á pitón precedieron á otro pinchazo.

Acertando á descabellar al segundo intento.

Algunas palmas. El tercero fué de Miura y lucía capa negra zaína, estando bien puesto de herramientas, siendo de bastantes kilos y teniendo por nombre *Reinasolo*.

Al salir al redondel, éste se convirtió en un herradero, dando los peones capotazos á diestro y siniestro, obligando á Guerrita á tomar parte imponiendo orden á la lidia.

De los de tanda Pisonos, Alvarez y Badila, tomó siete varas, dándole cuatro caídas, dejando fuera de combate dos jamelgos.

Los matadores muy oportunos en los quites. Cambiada la suerte, Perdigon cuarteó un buen par.

Sevillano clavó un par desigual. Y Perdigon prendió un par delantero de poder á poder.

Sonaron los clarines, y Algabeno, que lucía uniforme verde botella recamado de oro, después de cumplimentar á la Presidencia, dió seis pases con la derecha, tres cambiados, ocho altos y uno natural, sufriendo dos coladas, para entrar con fe á matar dando una estocada hasta la guarnición que resultó ida.

Varios pases y entrando á volapie en las tablas dió una corta saliendo tropicado.

Otra corta saliendo por la cara. Y después de pasarle por alto y con la derecha entró con coraje á volapie, dando una estocada contraria, saliendo enganchado, afortunadamente sin consecuencias, doblando el bicho.

Palmas. Malagracia, de la ganadería de Adalid, fué el que se jugó en cuarto lugar, que era de pelo negro mulato, bien puesto de pitones y algo terciado.

Salió como una locomotora, encargándose los peones de aplomarlo á fuerza de capotazos.

Cirilo, Macipe y Pisonos dieron siete puyazos, sufriendo tres caídas y perdiendo un caballo.

Guerrita superior en los quites. Villita en uno dió dos verónicas y una navarra, siendo aplaudido.

Tomás Recatero puso par y medio, muy bueno el primero; y el Chato dos buenos pares al cuarteo.

Villita, que lucía terno bronce y oro, tan luego escuchó sonar los clarines, desenvainó el acero, y después de dar las buenas tardes al presidente, se dirigió á Malagracia, al que desde cerca, pero parando poco, dió cuatro pases por alto, dos cambiados y dos con la derecha para una estocada atravesada.

Y después de varios pases, atizó una corta en lo alto que hizo acostarse al bicho para que le arrastraran las mulillas.

Algunas palmas. El quinto se llamaba *Judio*, de la propiedad de Adalid, y fué de pelo negro mulato y cortito de pitones.

Salió derecho á los piqueros, tomando dos puyazos de refilón.

Guerrita se encargó de pararle los pies con cuatro verónicas, que fueron aplaudidas.

Molina, Beo y Zurito pincharon seis veces, midiendo la arena en tres, y dejando para el arrastre cuatro caballos.

En quites estuvieron bien los matadores. Cambiada la suerte, Guerrita cogió un par de las de lujo ofreciéndoselas al Villa, excusándose éste y no aceptándolas.

Entonces Rafael, después de una salida de adorno, cuarteó un buen par.

Varios adornos preparándose al bicho para clavarle un par superior.

Muchas palmas. Gerrando el tercio Guerra con un magnífico par de frente.

Gran ovación. Sonaron los clarines, y Rafael, ayudado á veces por Juan y su hermano Antonio, dió tres pases por alto y otros tres con la derecha, para un pinchazo en lo alto tomando hueso.

Varios pases, y entrando con valentía á herir, agarró una magnífica estocada que hizo polvo al bicho.

Muchas palmas.

*Coyundo* era el nombre del que se lidió en sexto lugar, que fué de Miura y tenía el pelo negro, estando bien armado.

Pisonos, Cigarrón, Inglés y Beo pusieron siete varas, dando cinco caídas y perdiendo un potro.

A los quites, Bombita y Algabeno, que se hicieron aplaudir.

Entre Ostioncito y Pulga de Triana adornaron al bicho con dos pares y medio de palitroques.

Defendiéndose pasó el de Miura á manos de Bombita, el que después de una faena de muleta bastante inteligente, logró igualarlo, entrando á herir en corto y por derecho á volapie, dando una estocada corta en todo lo alto, siendo enganchado por la cadera derecha, y volteado, sin otras consecuencias por fortuna, que el sacar destrozado el traje.

El séptimo, de Adalid, se llamaba *Canilo*, y fué de pelo negro y bien puesto de encornadura.

De Pisonos, Alvarez y Badila tomó, demostrando poder, pero poca voluntad, cinco puyazos, derribándolos en tres ocasiones, matándole un caballo.

A los quites Bomba y Algabeno, perdiendo el primero el capote en uno de ellos.

Entre Rodas y Almendro adornaron al bicho, el que en una salida arremetió con la puerta situada bajo la Presidencia, haciéndola ceder, dando un susto á los que estaban en el callejón.

El Algabeno empuñó por segunda vez los trastos, y desde cerca y parando dió un pase cambiado, dos altos, otro bueno de pecho, tres con la derecha y uno natural, para una estocada caída entrando bien á herir.

Varios pases precedieron á un pinchazo, saliendo achuchado.

Dobló el bicho, y el chico escuchó palmas por sus buenos deseos y valentía.

*Burrero* se llamó el que cerró plaza, que era de la ganadería de Miura, y de pelo colorado, ojo de perdiz, hociblanco y alto de cornamenta.

De salida le saludó Villita con cuatro verónicas, que fueron aplaudidas.

El bicho, que comenzó á declararse buey, tomó á fuerza de que le taparan la salida, cinco alfilerazos de Pisonos, Cirilo y Macipe, dejando cuatro caballos para el arrastre, no porque los matara el cornúpeto, sino por darles la puntilla los monos sabios.

Isleño y Chato cumplieron clavando dos pares y medio de rehiletes.

Y Villita, ayudado por Guerrita, pasó de muleta al de Miura, que estaba completamente huido, y después de seis pinchazos, sufriendo un desarme, dos achuchones y un revolcón, sin consecuencias, puso fin á la corrida con un mete y saca, que era lo que se merecía aquel buey.

EL SUPLENTE.

### Tarragona 10 de Julio.

Esta tarde se ha verificado la corrida patriótica, lidiándose seis toros de Saltillo por las cuadrillas de Minuto y el Algabeno.

La entrada, á pesar del objeto plausible á que se destinaban sus productos, no pasó de regular, no obstante el número de forasteros, principalmente de la capital del Principado, que acudieron á presenciar la fiesta.

A las cuatro y media, hora de antemano designada en los carteles, D. Ramón Vega ocupó la presidencia, dando orden de que se diera comienzo al espectáculo.

Las cuadrillas hicieron el paseo, y después de cambiar los capotes de lujo por los de faena, se dió libertad á *Doradito*, que era de pelo chorreado en verdugo y cortito de pitones.

De salida, Minuto intentó pararle los pies con varios capotazos.

Entre Grande, Fajardo y Fortuna le pusieron seis puyazos á cambio de una caída y un caballo.

El bicho blando y volviendo la cara. Antolín y Noteveas fueron los encargados de banderillar al de Saltillo, poniéndole tres pares.

Minuto, después del brindis y de varios pases de todas clases, cinco pinchazos y una estocada, descabelló al tercer intento después de sacar el estoque.

*Ruanito* fué el nombre del segundo, que también tenía el pelo chorreado en verdugo.

Salió con pies rematando en las tablas, dando que hacer á los carpinteros.

Algabeno, para aplomarlo, le dió varias verónicas, siendo aplaudido.

Badila, Alvarez y Fortuna le pusieron cinco puya-

zos perdiendo un caballo, estando á los quites los matadores.

Entre Sevillano y Perdígón le pusieron cuatro pares, que fueron aplaudidos.

Algabeño, después de pronunciar un brindis patriótico, se deshizo de su enemigo, tras de una breve faena de muleta, de una estocada hasta los gabilanes que hizo innecesarios los oficios del puntillero.

Muchas palmas.

El tercero atendía por *Madriñeño*, y fué de pelo negro zaino y abierto de pitones.

Con voluntad, pero escaso poder, tomó siete varas de Fajardo, Fortuna, Grande y Badila, derribándolos siete veces.

Minuto y Algabeño hicieron buenos quites, siendo muy aplaudidos.

Gonzalito y Antolín pusieron dos pares y medio de rehiletes, y pasó el bicho á manos de Minuto que, solo y desde cerca, comenzó tanteando á *Madriñeño* con un cambio, al que siguieron dos pases altos, dos cambiados y uno con la derecha, para atizar una buena estocada entrando á su manera.

Y después de varios muletazos dobló el bicho para ser arrastrado por las mulillas.

Palmas.

*Pavito* fué el que se lidió en cuarto lugar luciendo pelo negro zaino.

Entre Fajardo, Badila y Alvarez le pincharon seis veces, sufriendo una caída el primero.

Almendro y Sevillano cumplieron poniendo dos enteros y un medio.

Y Algabeño, después de brindar á la señora de *Peris Mencheta*, toreó de muleta en corto, ciñéndose y después de un pinchazo bien señalado y una estocada en lo alto, puso fin á su faena con un certero descabello.

Muchas palmas, siendo obsequiado el matador con un magnífico alfiler para corbata.

El que se jugó en quinto lugar atendía por *Abaniquero*, y fué de pelo negro, bragado y meano.

Con bravura arremetió á Fajardo, Alvarez y Grande, aguantando seis puyazos á cambio de dos caídas.

A los quites ambos matadores, que escucharon palmas.

Noteveas y Gonzalito pusieron tres buenos pares de banderillas.

Minuto cogió los trastos, y después de brindar al cónsul francés y dar varios pases y un pinchazo, reatató de una estocada algo delantera.

Palmas y una petaca con tabacos, regalo del cónsul. Cerró plaza *Cominito*, que también fué de pelo como los dos hermanos anteriormente lidiados.

Con voluntad tomó siete varas de Alvarez, Fajardo y Badila, derribando al segundo una vez.

Almendro y Rodas cumplieron con dos pares y medio de rehiletes, y Algabeño, después de una superior faena de muleta, dió una magnífica estocada, entrando y saliendo bien á volapié, poniendo fin á tan bonita labor con un certero descabello.

Gran ovación.

ESQUILACHE.

**Toulouse 14 de Julio.**

La corrida celebrada hoy para conmemorar la toma de la Bastilla, ha sido de esas que no se borrará del ánimo de los buenos aficionados.

En ella se lidiaron seis bichos salamanquinos por las cuadrillas de Minuto y Reverte.

A las tres y media, el concejal Mr. Runquier ocupó la presidencia, y al ordenar que diese comienzo la fiesta, la plaza se hallaba totalmente ocupada por un inmenso gentío que de los pueblos comarcanos había acudido á presenciar el espectáculo.

Después que las cuadrillas llenaron todos los requisitos propios de estos casos, apareció en el redondel el primer bicho, que con coraje en un principio, pero haciéndose tardo después, tomó cuatro varas.

Minuto, antes de que comenzara su faena el toro con los jinetes, le dió cuatro verónicas y una navarra que fueron aplaudidas.

Antolín y Noteveas, adornaron al bicho con tres pares y Minuto, después de cumplimentar á la Presidencia, pasó de muleta desde cerca, pero sin parar, para atizar una estocada caída, descabellando al tercer intento.

El segundo fué de pelo berrendo en negro.

Reverte de salida le dió tres recortes capote al brazo que le valieron una ovación.

Agujetas y Charpa le pusieron tres varas, sufriendo una caída.

Adornado el cornúpeto con los tres pares de ordenanza, pasó á manos de Reverte, que brindó por Francia y el pueblo de Toulouse, y mandando retirar la gente, lo pasó de muleta muy en corto, logrando igualarle, propinándole una estocada hasta la cruz que hizo rodar al bicho.

Gran ovación y la oreja.

El tercero, de pelo negro, fué voluntario y bravo, acometiendo á Grande y Fortuna, de los que aguantó seis varas, dándoles dos caídas y matándoles un tronco de caballos.

A los quites los matadores, que fueron aplaudidos. Después de banderilleado pasó á manos de Minuto, que después de una lucida faena, dió una estocada

algo perpendicular, que fué lo suficiente para que, después de varios pases, doblara el bicho.

El cuarto fué también de pelo negro y bien puesto de pitones.

Siendo blando al hierro, apenas si pudo cumplir en la suerte de varas.

Los banderilleros llenaron su cometido, y Reverte, después de varios pases por alto, de pecho y con la derecha, logró igualar, recetándole una buena estocada á volapié.

Muchas palmas y la oreja.

El quinto, demostrando bravura, tomó siete varas de Grande y Fortuna, derribando al primero una vez matándole el caballo.

A los quites Reverte y Minuto, que fueron aplaudidos.

Banderilleado con cuatro pares por Gonzalito y Antolín, pasó á poder de Minuto, que después de varios pases cambiados y por alto, atizó una estocada algo caída, entregando el bicho al puntillero.

Palmas.

El que se lidió en último lugar fué de pelo negro y bastantes kilos.

Con escasa voluntad tomó de Agujetas y Charpa cuatro varas, á cambio de una caída y un jamelgo difunto.

Pulguita y Blanquito le adornaron con cuatro pares al cuarteo.

Y Reverte, después de una breve faena, puso fin á la corrida con una buena estocada, que hizo rodar al bicho á su pies.

Gran entusiasmo y muchas palmas.

JERSEY.



**Madrid.**—Esta tarde se celebrará en el circo taurino de esta corte una novillada, en la que se lidiarán seis toros de D. Enrique Salamanca, que estoquearán los diestros *Mancheguito*, Carrillo y el *Murcia*.

\*\*

**Irún.**—En la novillada que ayer se efectuó en esta plaza, se corrieron becerros de Berriáin, que fueron buenos.

*Revertito* y *Gallito* fueron muy aplaudidos, siendo contratados para los días 8 y 11 del próximo mes de Septiembre.

\*\*

**Lo sentimos.**—Se encuentra enfermo de gravedad D. Emilio Brañas, propietario de *El Toreo Cómico* y *El Programa Oficial*.

Le deseamos un completo restablecimiento en su salud.

\*\*

**Jeréz.**—Hoy se celebrará en esta plaza una corrida, en la que se lidiarán seis toros de Arribas por las cuadrillas de *Guerrita*, *Conejito* y *Jerezano*, que matará los dos últimos.

\*\*

**Ciudad Real.**—A pesar de que está ya muy cercana la fecha en que se verifican las fiestas en esta capital, todavía no se sabe si habrá ó no corridas de toros este año.

\*\*

**San Sebastián.**—Va tomando cuerpo la noticia de que no se verificarán todas las corridas anunciadas en esta plaza.

Acaso tengan razón los que así discurren, pero siendo este año la colonia veraniega tan numerosa como en los anteriores, no creemos tenga fundamento alguno la noticia.

\*\*

**Santander.**—Del resultado de la corrida verificada ayer, recibimos anoche el siguiente telegrama:

«Toros de Muruve, buenos. Tomaron 48 puyazos y mataron 13 caballos.

*Minuto* estuvo regular en la muerte del primero y bien en la del cuarto.

Reverte, regular en el segundo y muy breve en el quinto.

*Algabeño* dió una gran estocada al tercero, y un descabello á pulso, y en el sexto, después de una buena faena de muleta, atizó una buena estocada, siendo sacado en hombros de la plaza.—F.»

\*\*

**Barcelona.**—De la novillada verificada ayer en esta plaza, se nos participa que los toros de los señores Ibarra fueron buenos, matando 13 caballos.

*Capita* y Velasco quedaron bien en la muerte de sus toros.

*Valentin* escuchó muchas palmas, matando sus dos toros de dos estocadas, concediéndosele dos orejas.

También banderilleó al quinto, siendo objeto de una ovación.

\*\*

**Valencia.**—Los toros de Cámara que se lidiaron ayer en esta plaza fueron buenos, dejando fuera de combate 14 caballos.

Mazzantini estuvo bien en la muerte de sus dos toros.

Fuentes, superior toreando y bien al estoquear. *Bombita* escuchó palmas, entrando á herir con valentía.

Los matadores banderillaron el toro cuarto, siendo ovacionados.

\*\*

**Vichy.**—El 14 y 15 del próximo mes de Agosto torearán en esta plaza los espadas Mazzantini y *Torerito*.

\*\*

**Calañas.**—El 24 de Agosto se celebrará en esta plaza una corrida, en la que se lidiarán seis toros de Otaolaurruchi, por los espadas *Algabeño* y *Parrao*.

\*\*

**Sanlúcar de Barrameda.**—Se está terminando de construir en esta población una plaza de toros, que se estrenará á fines del presente mes ó en la primera decena del próximo.

\*\*

**Vitoria.**—Las corridas que este año se verificarán en esta población en el próximo mes de Agosto, son las siguientes:

Día 5.—Toros de Benjumea, estoqueados por *Minuto* y Reverte.

Día 6.—Ganado de Saltillo, y cuadrillas las de Reverte y *Bombita*.

Y día 7.—Seis bichos de Díaz, lidiados por las cuadrillas de *Minuto* y *Bombita*.

\*\*

**Orihuela.**—En los días 15 y 16 de Agosto próximo se celebrarán en esta ciudad dos corridas, lidiándose toros de las ganaderías de Udaeta y Juanito Carreros, por los espadas Fuentes y Padilla, acompañados de sus respectivas cuadrillas.

\*\*

**Gerona.**—Hoy se verificará en la plaza de toros de esta capital una novillada, en la que tomarán parte *Alvaradito* y Velasco.

\*\*

**Tarragona.**—El 3 del próximo mes de Agosto se celebrará en esta plaza una corrida, en la que se lidiarán seis toros de una ganadería andaluza, por las cuadrillas de *Guerrita*, *Minuto* y Padilla.

\*\*

**Puerto de Santamaría.**—El 31 de los corrientes se dará en esta plaza una corrida, con ganado de Cámara, que estoquearán *Guerrita* y *Parrao*.

\*\*

**Restablecido.**—El valiente novillero madrileño Antonio Boto (*Regaterin*), se encuentra restablecido de la herida que sufrió en la mano derecha toreando en esta plaza, y después de los ejercicios que le ha mandado hacer el doctor encargado de su curación, es seguro que muy en breve podrá dedicarse de nuevo al ejercicio de su arriesgada profesión.

\*\*

**Villita.**—Ha sido contratado para torear en Gijón en los días 14 y 15 del próximo mes de Agosto el espada aragonés Nicanor Villa (*Villita*).

**GRAN CUADRILLA DE SEÑORITAS TORERAS**

Matadoras: **LOLITA** y **ANGELITA**

Director-apoderado: D. MARIANO ARMENGOL

Esta cuadrilla, seriamente constituida, y organizada hace cuatro años, acaba de llegar á la Península procedente de la Habana y repúblicas mexicanas, en donde ha sido objeto de entusiastas ovaciones y frenéticos aplausos, llevando hasta la fecha toreadas más de 250 corridas.

Para contratar á tan distinguida cuadrilla, diríjase las empresas á D. Mariano Armengol, en la administración de la plaza de toros de Barcelona.

Las empresas que deseen contratar al matador de toros

**Antonio de Dios (CONEJITO)**

pueden dirigirse á su apoderado D. Antonio González García, calle de Santa Ana, 3, Córdoba.

Las Empresas que deseen contratar al espada

**Nicanor Villa (Villita)**

pueden dirigirse á su apoderado D. Eduardo Yañez, calle de Espoz y Mina, núm. 5, Madrid.

MADRID: IMPRENTA DE EL TOREO

Plaza de San Javier, 8.—Calle del Rollo, 9.